

En el individuo:

- Accidentes y violencia.
- Problemas legales.
- Intoxicación.
- Factor de riesgo para enfermedades como: diabetes, cáncer, VIH, etcétera.

En la familia:

- Accidentes.
- Ausentismo en la escuela o el trabajo.
- Bajo rendimiento y/o productividad.
- Disolución del núcleo familiar.
- Violencia.
- Rechazo.
- Problemas económicos.

**Si tú o algún familiar
tienen problemas
por el uso de drogas,
busquen la ayuda
de un profesional
de la salud.**



www.issemym.gob.mx

Mayor información:
Instituto de Seguridad Social del
Estado de México y Municipios
☎ 722 226 19 00,
exts.: 135 10 61 y 135 10 64.

CE:207/F/168/22



Farmacodependencia



issemym

EDOMÉX
DECISIONES FIRMES, RESULTADOS FUERTES.

Farmacodependencia

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), se refiere a la dependencia del consumo de drogas causada por la interacción entre el organismo y el fármaco, capaz de modificar el comportamiento de la persona.

- El abuso de estas sustancias, en forma persistente o esporádica, causa daño a la salud física, mental o ambas.
- El consumo de drogas es mayor en los hombres que en las mujeres entre los 18 y 34 años de edad.
- En México, personas entre 12 y 65 años han consumido una droga ilegal alguna vez en su vida, esto equivale a 3.5 millones.
- Las sustancias más consumidas son: marihuana, cocaína, inhalantes y fármacos sintéticos.



Toma nota:

Desde la perspectiva médica, el consumo de drogas sirve para aliviar el dolor y como tratamiento de enfermedades, siempre bajo estricta vigilancia.

Es importante señalar que el primer acercamiento a sustancias ilegales se propicia a través del consumo de las legales como: alcohol, tabaco o sustancias comerciales de fácil acceso.



Algunos signos de sospecha de farmacodependencia son:

1

La necesidad de dinero:



- Pedir dinero sin justificación aparente.
- Cambiar o vender objetos de valor.
- Solicitar dinero prestado a familiares y amigos por alguna necesidad no real.
- Inventar necesidades urgentes, escolares o laborales.

2

Búsqueda de proveedores:



- Salidas repentinas y a deshoras.
- Cambio o pérdida de relación con compañeros con quienes acostumbraba salir.
- Estar siempre pendiente del teléfono.
- Llegar a casa hasta altas horas de la noche.
- Evitar a compañeros o amigos que puedan advertir el problema.
- Esconder las sustancias en distintos lugares de la casa.

3

Cambios en el comportamiento:



- Discutir sobre las normas de convivencia establecidas.
- Mostrarse más reservado en casa.
- Relacionarse menos con la familia.
- Perder los canales de comunicación.
- Tener cambios de humor repentinos y bruscos.
- Descuidar su aspecto personal.